

leurs sympathies, à l'occasion de son baptême de feu. Leur démarche n'a rien qui étonne, car ils appartiennent à cette classe d'hommes d'élite dont le concours est acquis d'avance à toutes les œuvres qui méritent l'encouragement du public, et à la presse catholique en particulier.

Merci aussi! aux confrères qui ont adressé leurs souhaits à notre modeste publication, à l'occasion de son entrée dans sa quatrième année d'existence. La meilleure preuve que la *Semaine Religieuse* est fidèle à son programme de ne jamais descendre sur le terrain politique, c'est que des journalistes, qui sont aux antipodes sur la question politique, ont tous eu indistinctement un bon mot en sa faveur.

Catéchisme de l'Encyclique à l'usage du peuple

L'Encyclique sur la condition des ouvriers a été promulguée dans tous les diocèses, lue et commentée dans toutes les églises; les journaux à grand format l'ont publiée, en sorte que tout le monde à peu près en a aujourd'hui une certaine connaissance. Mais cette connaissance que l'on en a généralement, est-elle suffisante? Nous ne le pensons pas. Sans une analyse détaillée, il est difficile, sinon impossible, de se rendre compte d'une œuvre aussi savante, et d'un tissu tellement serré que chaque mot exprime une idée. Or, comme l'analyse la plus facile à saisir, à notre avis, est celle qui procède par une série de questions et de réponses qui s'enchaînent, nous avons cru rendre service en préparant une espèce de catéchisme en un certain nombre de questions, auxquelles il répond presque toujours par le texte même de l'Encyclique. Tout danger d'erreur se trouve ainsi écarté. De plus, la méthode catéchistique a l'inappréciable avantage de mettre n'importe quelle doctrine à la portée de toutes les intelligences, et de n'exiger pour ainsi dire aucun travail pour se l'incorporer. Nous attirons donc l'attention sur ce questionnaire que l'on devrait en quelque sorte apprendre par cœur. C'est le vrai moyen d'arriver à connaître parfaitement cette admirable Somme des questions sociales, qu'il n'est plus permis d'ignorer, qui intéresse tout le monde et dont dépendent la paix et l'avenir de la société humaine.

I

ORIGINE DE LA QUESTION DITE DU TRAVAIL;

1° Quelles sont les principales causes du conflit qui s'est élevé entre les patrons et les ouvriers?